

rales que atacaron la plaza fronteriza de Palomas, Chih., en 30 de Junio de 1908, durante el segundo intento insurreccional del Partido Liberal Mexicano, que siguió al de Septiembre de 1906; movimientos armados que fracasaron, pero que prepararon a la lucha el ánimo de los proletarios mexicanos, dando su fruto en Noviembre de 1910, cuando Madero pretendió aprovecharse de los esfuerzos de los liberales para satisfacer sus ambiciones de poder y mando, y que fueron en realidad la causa de este grandioso movimiento económico-social que lo llevó a cometer al mundo entero, porque con este movimiento conquistaron los proletarios el derecho de vivir si salían heridos y luchaban incansablemente hasta hacer que todo sea de todos, que la tierra y todos los medios de producción y de transporte sean propiedad común, para que ya no haya hambres ni miserias, para que todos tengamos pan, casas y vestidos sin más obligación que la de respetarnos unos a los otros y trabajar unidas cuantas horas en algo útil para la comunidad.

Germán murió por conquistar Pan, Tierra y Libertad para todos. Homenaje a su memoria esfumándose hasta lo último, ayudando y dando parte en esta lucha. ¡Adelante! Y como el luchemos por "Tierra y Libertad o Muerte!"

—El mismo Gobierno se encarga de empujar a los timidos a la revolución. De Túroco, Ceh., salen diariamente las fuerzas federales a visitar los principales ranchos y haciendas de la comarca, haciendo que se formen en su presencia todos los peones, y exigen a los más vigorosos, a quienes desde luego ponen el denigrante uniforme. Eso es lo que en México se denomina lisa y llanamente "leva", sistema bastante odioso que está dando al Chato el resultado contrario al que en todos sus actos da su notable estupidez. Todos los peones de la región se han marchado a unirse a los revolucionarios. El tonto Chato se corta el cuello a sí mismo.

—En el cerro de Las Mujeres, Chih., hubo un encuentro entre los revolucionarios y fuerzas del esbirro Villa. Doce villistas se pasaron a los rebeldes y los demás aún siguen corriendo.

—Los mismos revolucionarios tuvieron otro encuentro en Ciénega de Ortiz, Chih.; con otras fuerzas villistas y también derrotaron a sus nuevos contendientes.

—Los indios tarahumares, de la Sierra chihuahuense, se han unido al movimiento revolucionario. Estos indígenas luchan por recuperar las tierras comunales de que fueron despojados durante la Administración de Díaz.

—En el ex-Distrito de Andrés del Río, Chih., se han levantado en armas numerosas partidas de rebeldes.

—Los esbirros de Ojinaga, Chih., para evitar que los revolucionarios los ataquen, se han visto precisados a volar más de quince puentes de ferrocarril. Sin embargo, como dice la semana pasada, uno de esos esbirros que estaba en Cuchillo, Paracho, tuvo la humillación de decir a los rebeldes de Coyame que si no se rendían se los comería hasta con todo y calientes!

—San Miguel del Mezquital, Zac., fue atacado por unos revolucionarios que tras un tiroteo de algo más de una hora quedaron derrotados, según el decir de los señores esbirros.

—La importante plaza de Umanímaro, Gto., fue atacada y tomada por una guerrilla de "espanta-burgueses" que se llevaron caballos, armas, paquetes, dinero, bombas de dinamita y otras chucherías del mismo calibre, después de haber echado libre a los presos y de haber quemado hasta el último pedacito de los papeleros de los archivos públicos.

—Por Puebla, Dgo., fue tirado en un tren de pasajeros. Diez los esbirros voluntarios que bautizó con que los revolucionarios vienen que ahí iban ellos, para que cayesen muertos de susto.

—Chavarría, Dgo., fue tomado en poder de una guerrilla dirigida por el revolucionario Cañedo. No hay más señales que el de que cortaron la vía de comunicación.

—En la Estación Pasaje, Dgo., se levantaron en armas cuarenta revolucionarios bien armados y montados, bajo la dirección de Febrero Solís.

—Ha recibido órdenes del Chato, para perseguirlos, un tal Calixto Contreras, un miserable "leader" que a principios de este año era un furibundo revolucionario, pero a quien el Chato le tapó el hocico, dándole el infeliz puestecillo de Jefe Político de Cuencamé.

—Con motivo de la revolución se encuentran completamente paralizados los ferrocarriles entre México y Yucatán, así como los de Mérida y Campeche.

—Ricardo Molina, Calixto Rivera, Andrés Alero y Gregorio R. Cárdenas, cuatro panados admirados esclavos de Yucatán, se han sentido a llorar sus desgracias a causa de que cuatro fincas de su "propiedad" fueron entregadas al fuego por manos rebeldes y quedaron completamente destruidas.

—Otros burgueses yucatecos cuyas fincas han sido también incendiadas son: José Domínguez Peón, Marcial Lechano, Pedro Luján, sucesores de Audomaro Molina, Ildefonso Gutiérrez, A. Calero y Polcarpo Molina.

—Hay muchos pequeños burgueses que también han sufrido la quemada de sus "propiedades"; lo que les ha ardiido más que las quemasen el rabo.

—Informan "El Imparcial" que en la ciudad de Chihuahua todos los bancos están abiertos, el comercio celebra sus transacciones como en plena época de paz y los servicios de policía se hallan bien organizados.

—Famoso que el buenzón de Pascual es una joya para eso de cuidar los intereses de la burguesía y para embuchar a los proletarios y tenerlos con las manitas quietas, con muchas promesas "para después del triunfo" que serán cumplidas cuando la rana críe pollos.

—La hacienda de Estanzuela, Jal., fue asaltada por unos revolucionarios que se hicieron dueños del lugar después de un encuentro del que resultó un muerto y hubo varios heridos. Los rebeldes se llevaron mulas, carabinas, dinero y otras cosas, y también cargaron con cuatro burguesas en las

cualas desquitó las afrontas que los señores burgueses han hecho a las compañeras, hermanas y hijas de los proletarios.

—Por San Marcos, Jal., han aparecido varios grupos revolucionarios que tienen alarmados a los "prominentes" vecinos del lugar que ya quedan con los roncos pidiendo auxilio.

—En Michoacán de Amajaque, Cañón de Acayuca, Ver., tuvieron un encuentro los revolucionarios con los esbirros mandados por un tal Caballero.

—Como la noticia llega por telegrama, que forzadamente ha sido visto por la autoridad local es el Jefe de las Armas, no me sorprende leer que los esbirros se portaron como unos héroes, pusieron muy alto el honor "militar", dieron pruebas de abnegación y grande patriotismo, etc., etc., y que no dejaron por ahí ni los rabitos de los revolucionarios, siquiera una muestra.

—Por Vista Hermosa, Amaya, y Galera de Coapilla, Ver., ha aparecido una activa guerrilla revolucionaria que ha llegado a distraer los largos ojos de los burgueses del rumbo. Atacaron Vista Hermosa; pero fueron rechazados, según se dice sin entrar en detalles. De ahí fueron a Amaya, donde si se pusieron los bandidos saqueando y cometiendo otras llamadas "depredaciones" que no son más que el resultado lógico de las predaciones que con anterioridad habían cometido los malditos burgueses, que ahora no tienen derecho a quejarse, pues muy claro es aquél viejo refrán que nuestros abuelos nos decían sentenciando y agravando: "que no es exacto lo publicado acerca de levantamientos en Tamaulipas. Algunos grupos mecanianos se han levantado..." En fin, que esos señores de la Censura están como los enfermos que no quieren estar enfermos y que a la pregunta de cómo están, contestan: "Perfectamente bien; solo que me duele la cintura.... y que el pecho se me despedaza.... y que el dolor de la espalda me aniquila.... y que... pero estoy perfectamente; si, perfectamente."

—Otro que están "perfectamente" son los burgueses de Michoacán, donde los rebeldes fueron rechazados, tanto porque los señores son muy "templados", como porque así lo dicen los telegramas revisados por la Censura.

—En Jonchín, Ver., ha aparecido otra guerrilla que dicen andar cometiendo muchos crímenes. Estad seguros que no serán tantos como los que ha cometido la burguesía en los innumerables siglos que lleva de dominar. Esos diantres de bandidos quieren ser siempre los "gane"; pero lo que es ahora... el

A La Galera llegó la misma guerra y los burgueses del lugar se defendieron bravamente, como gatos bocarrilla, en el deuento que da la desesperación. Naturalmente los rebeldes fueron rechazados, tanto porque los señores son muy "templados".

—Otro que están "perfectamente"

son los burgueses de Michoacán, donde los rebeldes fueron rechazados, tanto porque los señores son muy "templados".

—Los mismos revolucionarios tuvieron otro encuentro en Ciénega de Ortiz, Chih.; con otras fuerzas villistas y también derrotaron a sus nuevos contendientes.

—Los indios tarahumares, de la Sierra chihuahuense, se han unido al movimiento revolucionario. Estos indígenas luchan por recuperar las tierras comunales de que fueron despojados durante la Administración de Díaz.

—En el ex-Distrito de Andrés del Río, Chih., se han levantado en armas numerosas partidas de rebeldes.

—Los esbirros de Ojinaga, Chih., para evitar que los revolucionarios los ataquen, se han visto precisados a volar más de quince puentes de ferrocarril. Sin embargo, como dice la semana pasada, uno de esos esbirros que estaba en Cuchillo, Paracho, tuvo la humillación de decir a los rebeldes de Coyame que si no se rendían se los comerían hasta con todo y calientes!

—San Miguel del Mezquital, Zac., fue atacado por unos revolucionarios que tras un tiroteo de algo más de una hora quedaron derrotados, según el decir de los señores esbirros.

—La importante plaza de Umanímaro, Gto., fue atacada y tomada por una guerrilla de "espanta-burgueses" que se llevaron caballos, armas, paquetes, dinero, bombas de dinamita y otras chucherías del mismo calibre, después de haber echado libre a los presos y de haber quemado hasta el último pedacito de los papeleros de los archivos públicos.

—Por Puebla, Dgo., fue tirado en poder de una guerrilla dirigida por el revolucionario Cañedo. No hay más señales que el de que cortaron la vía de comunicación.

—En la Estación Pasaje, Dgo., se levantaron en armas cuarenta revolucionarios bien armados y montados, bajo la dirección de Febrero Solís.

—Ha recibido órdenes del Chato, para perseguirlos, un tal Calixto Contreras, un miserable "leader" que a principios de este año era un furibundo revolucionario, pero a quien el Chato le tapó el hocico, dándole el infeliz puestecillo de Jefe Político de Cuencamé.

—Con motivo de la revolución se encuentran completamente paralizados los ferrocarriles entre México y Yucatán, así como los de Mérida y Campeche.

—Ricardo Molina, Calixto Rivera, Andrés Alero y Gregorio R. Cárdenas, cuatro panados admirados esclavos de Yucatán, se han sentido a llorar sus desgracias a causa de que cuatro fincas de su "propiedad" fueron entregadas al fuego por manos rebeldes y quedaron completamente destruidas.

—Otros burgueses yucatecos cuyas fincas han sido también incendiadas son: José Domínguez Peón, Marcial Lechano, Pedro Luján, sucesores de Audomaro Molina, Ildefonso Gutiérrez, A. Calero y Polcarpo Molina.

—Hay muchos pequeños burgueses que también han sufrido la quemada de sus "propiedades"; lo que les ha ardiido más que las quemasen el rabo.

—Informan "El Imparcial" que en la ciudad de Chihuahua todos los bancos están abiertos, el comercio celebra sus transacciones como en plena época de paz y los servicios de policía se hallan bien organizados.

—Famoso que el buenzón de Pascual es una joya para eso de cuidar los intereses de la burguesía y para embuchar a los proletarios y tenerlos con las manitas quietas, con muchas promesas "para después del triunfo" que serán cumplidas cuando la rana críe pollos.

—La hacienda de Estanzuela, Jal., fue asaltada por unos revolucionarios que se hicieron dueños del lugar después de un encuentro del que resultó un muerto y hubo varios heridos. Los rebeldes se llevaron mulas, carabinas, dinero y otras cosas, y también

caballos y esbirros. La noticia está escrita de un modo tan ambiguo que no descifro quién ganó.

—En numero considerable aparecieron los rebeldes ya que frente a Bácum, Son., metiendo el susto conseguieron a los esbirros y burgueses del lugar.

—Dice un parte oficial dirigido a la Secretaría de Gobernación que en Xalapa, Qux., unos esbirros se almorzaron a los "prominentes" vecinos del lugar.

—Otro parte oficial dice que en la Antigua, Ver., otros esbirros se comieron a otros rebeldes.

—En cambio, a penas tropiezo con una noticia que no procede de fuentes oficiales, me encuentro con descabellados para el Gobierno. Entre los primeros que hallo, a continuación de los que han quedado, viene:

—"León en 'El Paso del Norte' que los gobernantes que ocupan Ojinaga, Chih., han reclutado 200 hombres en suelo americano y que estos ya cruzaron la linea. Ahade el periódico referido que se están reclutando otros más con el mismo fin. Que prima sobre eso el Consulado de El Paso Tex." ¿Cuál es la opinión sobre el mismo asunto, del pánzon Taft? ¿Qué pasa con esas alcaldías del Capital llamadas Leyes de Neutralidad?"

—Un telegrama al Chato dice que en Nuevo León y de Coahuila, La División Ferrocarrilera de Monterrey tiene que los rebeldes se adueñen del rancho principal, llamado de Piedras Negras y que corre de Monterrey, N.L., a Ciudad Portillo Diaz (Coahuila). He puesto con mayúsculas las palabras "continúa" y "Nuevo León", para hacer notar que no solamente existe movimiento revolucionario en dicho Estado de Nuevo León, sino que desde hace tiempo lo hay; a pesar de que dicho movimiento nada se sabe, al grado de que me imagino yo que Nuevo León ya no produce más que degenerados del tipo de Antonio Villarreal y Francisco Narváez, hijo.

—Por correo recibió "El Imparcial" una noticia desde el Censo de Tamaulipas que dice: "No hay, pues, en Tamaulipas, insurrección". Otro parte del mismo telegrama se contradice:

—"León en 'El Imparcial'" dice que en Cuatro Ciénegas, Coahuila, por los revolucionarios, después de haber rendido los guardacostas de ambas plazas.

—Un telegrama que pasó por las manos del Censo, después de citar a los levantamientos en el Estado de Tamaulipas, dice: "No hay, pues, en Tamaulipas, insurrección". Otro parte del mismo telegrama se contradice:

—"León en 'El Imparcial'" dice que en Cuatro Ciénegas, Coahuila, por los revolucionarios, después de haber rendido los guardacostas de ambas plazas.

—Un telegrama que pasó por las manos del Censo, dice: "Continúa la guerra en Tamaulipas".

—"León en 'El Imparcial'" dice que en Cuatro Ciénegas, Coahuila, por los revolucionarios, después de haber rendido los guardacostas de ambas plazas.

—Un telegrama que pasó por las manos del Censo, dice: "Continúa la guerra en Tamaulipas".

—Un telegrama que pasó por las manos del Censo, dice: "Continúa la guerra en Tamaulipas".

—Un telegrama que pasó por las manos del Censo, dice: "Continúa la guerra en Tamaulipas".

—Un telegrama que pasó por las manos del Censo, dice: "Continúa la guerra en Tamaulipas".

—Un telegrama que pasó por las manos del Censo, dice: "Continúa la guerra en Tamaulipas".

—Un telegrama que pasó por las manos del Censo, dice: "Continúa la guerra en Tamaulipas".

—Un telegrama que pasó por las manos del Censo, dice: "Continúa la guerra en Tamaulipas".

—Un telegrama que pasó por las manos del Censo, dice: "Continúa la guerra en Tamaulipas".

—Un telegrama que pasó por las manos del Censo, dice: "Continúa la guerra en Tamaulipas".

—Un telegrama que pasó por las manos del Censo, dice: "Continúa la guerra en Tamaulipas".

—Un telegrama que pasó por las manos del Censo, dice: "Continúa la guerra en Tamaulipas".

—Un telegrama que pasó por las manos del Censo, dice: "Continúa la guerra en Tamaulipas".

—Un telegrama que pasó por las manos del Censo, dice: "Continúa la guerra en Tamaulipas".

—Un telegrama que pasó por las manos del Censo, dice: "Continúa la guerra en Tamaulipas".

—Un telegrama que pasó por las manos del Censo, dice: "Continúa la guerra en Tamaulipas".

—Un telegrama que pasó por las manos del Censo, dice: "Continúa la guerra en Tamaulipas".

—Un telegrama que pasó por las manos del Censo, dice: "Continúa la guerra en Tamaulipas".

—Un telegrama que pasó por las manos del Censo, dice: "Continúa la guerra en Tamaulipas".

—Un telegrama que pasó por las manos del Censo, dice: "Continúa la guerra en Tamaulipas".

—Un telegrama que pasó por las manos del Censo, dice: "Continúa la guerra en Tamaulipas".

—Un telegrama que pasó por las manos del Censo, dice: "Continúa la guerra en Tamaulipas".

—Un telegrama que pasó por las manos del Censo, dice: "Continúa la guerra en Tamaulipas".

—Un telegrama que pasó por las manos del Censo, dice: "Continúa la guerra en Tamaulipas".

—Un telegrama que pasó por las manos del Censo, dice: "Continúa la guerra en Tamaulipas".

—Un telegrama que pasó por las manos del Censo, dice: "Continúa la guerra en Tamaulipas".

—Un telegrama que pasó por las manos del Censo, dice: "Continúa la guerra en T